



## 挨拶は一生の宝

校長 大山 倫生

ホームページ公開中！

朝里中学校

検索

毎朝、生徒が登校する際に、PTA 会長や教職員が見守りをしています。特に、バス通りは、工事用のトラックなどの往来が多く、生徒が安全に登校できるよう、校門の前で見守っているところです。

私たちは、毎朝、生徒に「おはようございます」と声をかけていますが、先に生徒の方から「おはようございます！」と積極的に大きな声で挨拶してくれると、とても嬉しい気持ちになります。逆に、こちらから挨拶をしても、うなづくだけの生徒を見ると「大丈夫かな…」と心配になるときもあります。



12月14日(木)には、1年 A 組にて木村教諭の研究授業が行われました。研究授業には、朝里小学校の先生方など、校外の先生方も参加していただいたのですが、学校運営協議会の委員の方も4名参加していただき、授業後の話し合いでは活発な意見交換がなされました。委員からは「校内で多くの生徒が挨拶してくれて、とても嬉しかった。」と、お褒めの言葉をいただきました。地域の方に喜んでいただくためにも、改めて挨拶は大切なのだと思いました。



では、そもそも、私たちは、なぜ挨拶をするのでしょうか。一般的に、挨拶の意義は下記のように2つあると言われています。

- ① 挨拶ができることは、常識のある人という評価を得られます。逆に挨拶が出来ない人は、常識のない人とみなされて社会的な評価は低くなります。
- ② 爽やかな挨拶は、相手からの印象がよくなり、良い人間関係のスタートが踏み出せます。逆に挨拶ができないと、第一印象が悪くなり相手に警戒感を抱かせ関係づくりを、自分で困難なものにしてしまいます。

挨拶は、将来、社会で生きていくためのコミュニケーション能力のひとつなので、心から挨拶できることは一生の宝になります。

しかし、挨拶は強制されるものではありません。「挨拶をしっかりとっしなさい」と言っても、誰かに言われてするものではありませんし、中学生にもなると照れてしまってうまく挨拶できない場合だってあるのです。

また、表面的・形式的な挨拶ではなく、きちんと相手の心に届く挨拶の仕方ができるようにすることが大切です。

各ご家庭におかれましては、お子様と日常会話の様々な場面の中で、「挨拶」や「感謝の言葉」をお互いに自然に言えるよう実践していただきたいと切に願っております。



日	曜	12・1・2月の行事予定	給	部
12/25	月	2学期終業式	×	×
26	火	冬季休業(～1/14) 新入生制服採寸日① 学校運営協議会(CS)	—	○
27	水	新入生制服採寸日②	—	○
28	木		—	○
12/29(金)～1/3(水)学校閉庁日				
1/4	木		—	○
5	金	小樽市小中学校書写展(～8日)	—	○
6	土		—	○
7	日		—	○
8	月	成人の日	—	○
9	火	冬休み学習会①	—	○
10	水	冬休み学習会②	—	○
11	木	冬休み学習会③	—	○
12	金		—	○
13	土	第3回英検試験日	—	○
14	日		—	○
15	月	3学期始業式 一斉下校 職員会議 3時間	×	×
16	火	第3学年定期テスト	○	○
17	水		○	○
18	木	※朝里小学校始業式	○	○
19	金		○	○
20	土	第3回漢字検定試験日	—	○
21	日		—	○
22	月	スキー授業(2A) SC ALT	○	○
23	火	スキー授業(2B・1・2年生総合学級) ALT	○	○
24	水	ALT 小中学校美術展(～28日) 第3学年のみ3時間授業・給食なし	△	○
25	木	一斉専門委員会・学年委員会 5時間	○	○
26	金	特別支援学校選考検査 市教研⑤ ALT 5時間	○	×
27	土	あすチャレ!スクール パラスポーツ体験型出前授業	—	○
28	日		—	○
29	月		○	○
30	火	スキー授業(2C)	○	○
31	水	スキー授業(1A) 学校運営協議会(CS(予定))	○	○
2/1	木	スキー授業(総合学級) 新入生保護者説明会オンデマンド配信開始 (～2月28日まで)	○	○
2	金	一斉下校 校内研修⑥ SC	○	×
3	土	朝里十字街雪まつり雪像づくり(～4日) ※雪まつりは2月11日(日)・12日(月祝)	—	○
4	日		—	○

### 「本校生徒頑張ってます」(12/22現在)

朝里中学校の生徒の活躍を紹介します!  
●社会を明るくする運動作文小樽市推進委員会 平塚(入賞)  
●全国中学生人権作文コンテスト小樽地区大会 佐々木(楓)(入選)

### 「小樽市小中学校書写展」

小樽市小中学校書写展が1月5日(金)～8日(月祝)の4日間、市立小樽美術館で開催されます。時間は10時～17時(8日は15時まで)です。



本校からは、第1次審査を通過した全51作品が展示されています。

お時間がある方は是非美術館までお越しください。

### 「冬休みの学習会」

冬休みの学習会を1月9日(火)～11日(木)の3日間、本校図書館で開催します。時間は、9時～11時です。

冬休みの課題や自主学習の進め方で質問のある人は是非参加してください。なお、登校した際は、ベルを押して職員玄関から入ってください。

### 「吹奏楽部クリスマスコンサート」

毎年恒例の吹奏楽部のクリスマスコンサートが12月19日(火)に行われました。

演奏曲は「怪獣の花唄」、「ルージュの伝言」そして、クリスマスにちなんでback numberの「クリスマスソング」の3曲でした。

当日は約60名近くのギャラリーが集まり、大変盛り上がりました。吹奏楽部の皆さん、ありがとうございました。



### 「こころのライブ授業」

道徳の授業として「こころのライブ授業」を12月21日(木)の6時間目に行いました。

「北海道いのちの電話」の杉本さんとロック・バンドグループのナイトdeライトさんをお招きし、講話やライブ活動を通して、「いのちの大切さ」について授業を行っていただきました。

今回の「こころのライブ授業」は、「若い世代のいのちを守りたい」という願いから生まれた取組で、この取組の様子がNHKの特集で報道されるなど大変反響のある事業です。

曲とともにメッセージ性の高い歌詞がスクリーンに映し出され、多くのことを考えた1時間でした。



### 「朝里小・中学校児童会・生徒会交流会」

第2回児童会・生徒会交流会を12月12日(火)に行いました。

今回は「児童会・生徒会主体の企画について」をテーマに、熱心な話し合いが行われ、「他学年との交流の充実」というキーワードが決まりました。今後それぞれの学校でこの趣旨に沿った新たな企画を立案し実行していきます。



### 「雑巾のご寄贈、ありがとうございます」

12月20日(水)、新日本婦人の会朝里班の皆様から、雑巾をご寄贈いただきました。いただいた雑巾は早速22日(金)の大掃除の際に使わせていただきました。どうもありがとうございました。